
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Ч и т а й т е 
в н о м е р е : 
@ Животноводы «Северо-

морца» выполнили годовой 
план. 

На объектах побережья. 

ф На сессии поселкового 
Совета. 

0 Отчитывается местком 
ММБИ. 

ф Строки из писем читаге-
лей. 

0 Чем порадовали «Атлач-
ты-81». 

Трудовая победа 
Позавчера, 13 декабря, коллектив совхоза «Североморец» до-

срочно справился с годовой программой производства молока. 
Недавно о подобие» трудовой победе рапортовали птицеводы 
хозяйства, собравшие свыше 5 миллионов яиц. И вот теперь 
выполнено задание еще по одному виду важной сельскохозяй-
ственной продукции. 

С начала года совхозные доярки надоили от своих групп ко-
ров 1833 тонны молока. Отрадно отметить, что это почти на сто 
пятьдесят тонн больше, чем за соответствующий период прош-
лого года. 

Высокий результат достигнут прежде всего благодаря повы-
шению продуктивности молочного стада. Уже в ноябре о завер-
шении личных годовых планов доложили А. В. Балашова, Н. И. 
Иванова, Н. С. Ефимова, Е. М. Третьякова, К. А. Трусова, С. К. 
Мурыгина. 

Сейчас на трудовом календаре большинства доярок — год 
982-й. До конца месяца они сдадут дополнительно к заданию 

• е менее семидесяти тонн молока. 
г А. МАЗИН, 

главный экономист совхоза «Североморец». 

60-летию 
образования 

СССР— 
60 ударных 

недел ь! 

С гордостью носит молдова-
нин Николай Иванович Пыээу 
звание ударника десятой пяти-
летки. Передовой водитель Се-
вероморской автобазы, спе-
циалист первого класса рабо-
тает на автомобиле «ЗИЛ-130», 
перевозит разнообра з н ы е 
строительные материалы. В 
начале года он подтвердил 
звание ударника коммунисти-
ческого труда, и взятого тем-
па рабрт не снижает. Сейчас 
на его календаре — март 1982 
года. 

Фото В. Матвейчука. 

Годовой план завершен 
Многие участки Териберских 

судоремонтных мастерских 
досрочно выполнили годовой 
план. Среди лидеров — токар-
ный и слесарный участки, се-
тевязальная мастерская. 

Весь коллектив нашего пред-
приятия также хорошо спра-
вилс* - с - плановым заданием 
ноября. 

Еще к празднику Октября 
завершила годовой план бр я га-
да слесарей - судоремонтни-
ков Виктора Сергеевича Ива-
нова, на счету которой немало 
трудовых побед, бригада по 
ремонту топливной аппарату-
ры Николая Александровича 
Фомина, медники-жестянщи-
ки — бригадир Александр Ва-

сильевич Клещев, вносящее 
немалый вклад в общий успех. 

Не отстают от других участ-
ков и судоплотники, где брига-
диром Зосим Зосимович Бек-
ряшев. 

На судокорпусном участке 
индивидуально завершили вы-
полнение годового плана элек-
тросварщики Александр Иль-
ич Заболотный и Петр Панте-
леевич Савенко. Токарь Ав-
густа Андреевна Рахманцева 
закончила плановые задания 
трудового года еще в октябре. 

М. ДУЛЬНЕВА, 
секретарь партийной 

организации Териберских 
судоремонтных мастерских. 

ХОРОШО трудится в пер-
вом году одиннадцатой 

пятилетки коллектив бригады 
каменщиков нашего строитель-
ного участка. Возглавляет 
бригаду ветеран Василий Пет-
рович Маев, а рядом с /шм 
также работают опытные стро-
ители, отдавшие не один деся-
ток лет любимой профессии — 
А. Д. Сунин, В. В. Михайлов. 
Не так давно каменщики под-
вели под крышу 27-квартирньш 
дом колхоза имени XXI съез-
да КПСС, а нынче полным хо-
дом выполняют столярные ра-
боты: устанавливают оконные 

Д о м Д Л Я К О Л Х О З Н И К О В 
н дверные блоки. Впереди у 
них монтаж встроенной мебе-
ли, настилка полов, и высокий 
ритм коллектива говорит о 
том, что за ним дело не ста-
нет. 

К сожалению, сдерживает 
другое. Недостаточная мощ-
ность теплотрассы не позволя-
ет подать в дом тепло и па-
чать отделку. Сантехники за-
вершили уже более половины 
своей программы: осуществи-

ли разводку трубопроводов в 
двух подъездах. Проектной ор-
ганизации необходимо быстрее 
подготовить документацию па 
реконструкцию участка теп-
лосети от котельной до ново-
стройки. 

Споро идут работы на дру-
гом нашем объекте. Бригада 
маляров-штукатуров, руково-
димая Е. Д. Колотушкиной, ве-
дет капитальный ремонт дома 
№ 3 по улице Первой Пяти-

летки. Отлично трудятся здесь 
Н. М. Малиновская, Г. Ф. Ма-
рьявара и другие женщины. 

Коллектив участка встал на 
ударную трудовую вахту в 
честь 60-летия образования 
СССР. И передовые производ-
ственники делают все от них 
зависящее, чтобы в трудных 
условиях побережья, несмотря 
на сбои в поставке материа-
лов, работать с высокой отда-
чей, с хорошим качеством. 

В. ДАРЬИН, 
прораб Лодейнинского 

строительного участка. 

ЧАПАЕВ ' (Уральская об-» 
ласть). Перекресток двух рек 
— естественной и рукотвор* 
ной — появился неподалеку 
от этого западноказахстанскога 
города. Начал действовать 
мощный водовод, перебрасы-
вающий на левый берег через 
пойму и русло Урала воду aqi 
Урало-Кушумской ороситель-
ной системы. Гидротехниче-
ское сооружение, включаю-
щее тридцатикилометровый 
канал, десять насосных стан-
ций, висячий мост с системой 
трубопроводов, обеспечит ре-
гулярное орошение 15 тысяч 
гектаров земель, поможет соз-
дать на большой площади сис-
тему лиманного орошения и 
обводнить бо-ее ста тысяч гек-
таров пастбит. 

ЧЕРЕПОВЕЦ (Вологодская 
область). В полтора раза уве-
личить производство арматуры 
на Череповецком металлурги-
ческом заводе позволил агре-
гат термической обработки ста-
ли. Он способен обрабатывать 
в год 80 тысяч тонн металла,-
Достигаемое при этом повы-
шение прочности изделий дает 
возможность строителям сбе-
регать каждую пятую тонну 
арматуры. 

ЧУДОВО (Новгородская об-
ласть). 160-летию со дня рож-
дения Николая Алексеевича 
Некрасова был посвящен боль-
шой литературно - музыкаль-
ный вечер, состоявшийся в Чу-
дове. Последние годы жизни 
великого русского поэта были 
тесно связаны с этим старин-
ным городом. Здесь он напи-
сал несколько глав поэмы «Ко-
му на Руси жить хорошо», 
стихотворения «Пророк» я 
«Страшный год». Знаменатель-
пая дата отмечена в Новгород-
ской области концер т а м й, 
праздниками книги, читатель-
скими конференциями. 

ПЕТРОПАВЛОВСК. Дружбе 
советских народов посвящены 
новые инструментально-песен-
ные сочинения, прозвучавшие 
на областном конкурсе акы-
нов. Он был проведен в честь 
250-летия добровольного при-
соединения Казахстана к Рос-
сии. ч Символическая «зОлогая 
домбра» вручена 80-летн^чу 
Уахиту Темирбекову, «пол-
нившему музыкальный цикл 
«Мы в братской семье равные 
Лучшие сочинения, прозвучав-
шие на конкурсе, пополнят бо-
гатый фольклорный фонд р е с 
публиканской академии наук. 

ОДЕССА. В увлекательное 
путешествие к берегам Лагинг 
ской Америки отправились па 
теплоходе «Латвия» около 
трехсот советских юношей а 
девушек. Они побывают на 
Азорских островах, Кубе, в 
Коста-Рике, Мексике, Панаме, 
Никарагуа и других странах, 
познакомятся с жизныо свои* 
сверстников. Такой круиз впер-
вые организован Черноморским 
пароходством совместно с Бю-
ро международного молодеж-
ного туризма «Спутник» ЦК 
ВЛКСМ. .ТАСС). 

Лучше заботиться о зимовке 
В нынешнем году горожане 

особенно хорошо потрудились 
на заготовке кормов для кол-
хоза «Северная звезда». Ше-
фы доставили в Белокамечку 
сена на 15 тонн больше, чем 
было запланировано. Однако 
заготовлено его на месте все 
же недостаточно для нормаль-
ной зимовки скота 

Как же на сегодня в колхо-
зе обстоят дела с обеспечени-
ем кормами на зимний пери-
од. сколько их еще будет по-
ставлено, как они хранятся и 
расходуются? 

При проверке выяснилось, 

что из недостающих 60 тонн 
сена получат 50 тонн из Ар-
хангельской области. По сло-
вам председателя колхоза — 
поставка эта гарантировала. 
Надеются здесь в скором вре-
мени решить положительно и 
вопрос с поставкой хозяйству 
остального недостающего се-
на Силосом и комбикормами 
колхоз обеспечен полностью. 

Хорошее впечатление ос-
тавляет склад комбикормов. 
Действительно, хранятся они 
здесь по-хозяйски. Нет потерь 
и при их транспортировке на 
ферму, Расходуются корма 

строго по рациону, составлен-
ному зоотехником. Анализ ра-
циона показал, что составлен 
он с учетом качественнь£х по-
казателей комбикормов по 
протеину, содержанию микро-
элементов, минеральных солей 
и других компонентов. 

На ферме на видном месте 
помещена таблица рациона. 
Доярки хорошо ее знают, сог-
ласно этим данным получают 
и расходуют корма. 

Но если на складе мы уви-
дели образцовый порядок, то 
на ферме картина иная. Не-
приглядно выглядит само чо-

мещение — давно не белены 
стены, скот не чищен. 

Не во всех кормушках была 
соль-лизунец. В день проверки 
скоту скармливали силос 
очень низкого качества —тран-
шею только открыли и взяли 
из нее верхний промерзший 
слой. Большая часть силоса 
оказалась несъеденной, при-
шлось его из кормушек уби-
рать. 

Комбикорм скармливается 
скоту почти без предваритель-
ного запаривания. Нельзя же 
способ, применяемый здагъ 
считать достаточно эффекгар-
ным, когда комбикорм засы-
пают в раздаточную тележку, 
перед самым кормлением 
плескают сюда же кипятка, 
сразу же начинают доливать 
холодной воды, чтобы «каша» 
не получилась горячей, тут же 
перемешивают сухой комби-
корм с водой, Практически 
концентрат скармливают не за-
паренным, а лишь замоченным. 
Не ведется на ферме и квар-

цевание скота. 
Сейчас наступила полярная 

ночь. Время трудное для жи-
вотных, и нужно уделить боль-
ше внимания уходу за скотом, 
правильно подготавливать кор-
ма к скармливанию. В колхозе 
есть все возможности создать 
лучше условия для зимовку 
соблюдая все правила зоотех-
ники. Нужно лишь повысить 
исполнительскую дисциплину 
й ответственность работников 
за порученное дело 
V Рейдовая бригада: 

П АРЖАНЦЕВ, 
электрик колхоза 

«Северная звезда», 
председатель группы 
народного контроля; 

П. БЕЗПЯТЫХ. 
государственный 

ветеринарный 
инспектор, внештатный 

инспектор городского 
комитета 

народного контроля; 
В. ШВЕЦОВ, 

наш корр. 
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С сессии поселкового Совета 

Никто не враг 
З Д О Р О В Ь Ю 
Во время перерыва в кори-

доре Дома культуры п. Росля-
ково особенно много,модно у 
входной двери: шумно, наку-
рено. Здесь всегда оживлен-
ные беседы, а то и кулуарный 
диспут разгорится, смотря о 
чем на сессии идет речь. На 
нынешней обсуждались проб-
лемы дальнейшего улучшения 
медицинского обслуживания 
насе\ения жителей поселка 
Росляково. 

На медицинские темы, ара 
случае, мы любим поговорить. 
Своему здоровью никто не 
враг, поэтому каждый считает 
себя в данном вопросе доста-
точно компетентным уже в 
силу личной заинтересован-
ности... 

Но вот преде едательствую-
щий М. К. Колбанов пригла-
шает всех опять в зал, и заяд-
лые курильщики, сделав пос-
ледние жадные затяжки, спе-
шат на призыв Михаила Ки-
рилловича. 

А Георгий Олегович Маль-
цев на ходу успел сочинить 
стишок и прочитать его ока-
завшимся рядом Сюрдову и 
Малрцкой. И Виктор Дмитрие-
вич и Валентина Николаевна, 
правда, выслушали автора без 
каких- \ибо восторгов, хотя 
стихи и были на тему дня. 

Перед началом сессии пряд-
седате\ь поселкового Совета 
Владимир Федорович Мура-
шов от имени депутатов позд-
рави \ с пятидесятиле т и е м 
М. К Колбанова, отметив его 
активнейшую депутатскую 
деяте льность. 

Михаил Кириллович избира-
ется депутатом поселкового 
Совета уже четвертый со-
зыв. Он член исполкома и за-
меститель (внештатный) Му-
рашова 

В произведении Мальцева и 
говорилось о большой энергии 
депутата Колбанова, что каж-
дый на сесгии особенно акти-
вен, '«когда председатель но 
ней Михаил». Однако Георгий 
Олегович допустил поэти*е-
скую вольность, назвав ны-
нешнее председательство Кэ.л-
банпва юбилейным, двадцать 
пятым. На этой сессии он 
председательствовал только в 
двадцать четвертый раз. 

Кстати, на производстве 
Мальцев часто пишет сатири-
ческие стихи, бичуя в стенной 
печати конкретных носителей 
зла — прогульщиков и пья-
ниц Так что, может быть, по 
•тому его очередпое поэтиче-
ское эссе никого не удивило. 

В перерыве, конечно, можно 
и пошлтить, я побалагурить, 
но на сессии шел обычный, 
деловой разговор о развитии 
и совершенствовании поселко-
вой службы здравоохранения. 
Присутствовавший и высту-
пивший на сессии главный 
врач центральной рвйоиной 
больницы А. К. Цыганенко так 
оценил работу, проделанную 
депутатами: 

— Мне по долгу своей 
службы приходится бывать на 
многих сессиях по здравоох-
ранению в поселках и городах 
нашего района. И я хочу с 
удов летворением отметить, 
что немного встречается сес-
сий, где с таким знанием и с 
такой глубиной изучаются 
вопросы здравоохранения, и 
выступающие так квалифици-
рованно разбираются в поло-
жении дел, хотя иные из них 
по характеру своей работы 
никакого отношения к меди-
цине не имеют. 

Думается, Александр Ки-
риллович, как вежливый гость, 
перехвалил хозяев, но самую 
малость. Депутаты поселково-
го Совета действительно за-
тратили много сил и времени 
на подготовку к сессии. Они 

проанализировали работу не 
только всех медицинских уч-
реждений поселка, но и рас-
смотрели положение дел и на 
отдельных участках. Скажем, 
как поставлено медицинское 
обслуживание в школах, дет-
ских садах и яслях. Отметили 
положительные стороны, ра-
зобрались в причинах недос-
татков. 

А депутат А. М. Лепехина 
косну лась в своем выступле-
нии и такой трудной темы, 
как выполнение своих слу-
жебных обязанностей отдель-
ными работниками амбулато-
рии, и высказала критические 
замечания в адрес врача-тера-
певта и стоматолога. 

Эта истина всем давно яз-
ве*. гна. Когда речь идет о не-
достатках и перечисляются от-
дельные негативные явления, 
но не называются конкретные 
носители зла, то такая кри-
тика воспринимается без осо-
бых эмоций, сколь бы ни бы-
ли велики ее масштабы. Но 
стоит критику перенести на 
личности... 

Уже на следующий день 
зубной врач доказывала в пос-
совете, что депутат была не-
объективной, неизвестно, от-
куда у нее такие данные, так 
как ее, врача, работу она не 
проверяла и так далее... 

В деятельности депутата 
есть свои сложности. Бывает, 
что и принципиальным быть 
нелегко. Тем более депутату 
поселкового Совета. Ведь в 
Росляково почти все друг дру-
га знают, в общем как близ-
кие соседи. И хочется по-со-
седски да по-дружески все 
решить 

А депутатам нужно вер-
шить дела по-государственно-
му. Об этом хорошо говорил 
в своем отчете депутат Г. О. 
Мальцев, подчеркивая, что 
В. И. Ленин называл предста-
вителей Советской власти на 
местах людьми государствен-
ными. 

Это уже давно стало тради-
цией — на каждой сессии 
кто-то из депутатов отчитыва-
ется в своей работе. Вот и 
черед Георгия Олеговича по-
дошел. Он избран депутатом 
первый созыв и отчитывал-
ся впервые. Хотя в общ» ст-
венной жизни поселка прини-
мает уже давно активнейшее 
участие Председатель адми-
нистративной комиссии испол-
кома поссовета уже пятый 
грд, заместитель председате-
ля совета общественности по-
селка. член исполкома Как 
председателю административ-
ной комиссии ему приходится 
иной раз и наказывать нару-
шителей общественного по-
рядка. Но в поселке знают его 
больше по другим делам, ко-
торые сам он называет, в'шут-
ку, более приятными. К числу 
таких Мальцев относит и тор-
жественные церемонии реги-
страции новорожденных, жи-
телей поселка в Доме кул!г 
туры. От имени обществен-
ности он поздравляет счаст-
ливых родителей, напутствуя 
добрыми и теплыми словами 
нового гражданина страны. 

После окончания сессии 
секретарь исполкома поселко-
вого Совета Антонина Иванов-
на Соколова, правда, посето-
вала: 

— Ну, что же он так мало о 
своей депутатской работе 
рассказывал?! Ведь он столь-
ко много делает и для посел-
ка, и на работе активный об-
щественник. 

А зачем ему было много го-
ворить, когда дела говорят са-
ми за себя. 

В. ВАСИЛЬЕВ. 

Оператором по розливу молока а пакет*! 
начинала свой трудовой путь в коллективе По-
лярнинского молокозавода Валентина Петров-
на Науменко. Присущее ей трудолюбие, прин-
ципиальность в решении различных вопросов 
производственной жизни, отзывчивость и дру-
гие искренние человеческие качества послужи-
ли предлогом для избрания ее председателем 
заводского комитета профсоюза на недавнем 
отчетно-перевыборном собрании. 

Сегодня Валентина Петровна Науменко с ус-
пехом замещает бригадиров, мастеров произ-
водства. С успехом решает важные проблемы 
увеличения производства ценной пищевой про-
дукции, вопросы повышения качества и эффек-
тивности работы. 

Фото В. Матвейчука. 

г. Полярный. 

Партийная Усгсзнъ: отчеты и выборы 

ЛИЧНЫЙ ПРИМЕР 
Г* ОЛЛЕКТИВ, о котором 
** пойдет рассказ, на протя-
жении многих лет занимает 
первое место в социалистиче-
ском соревновании. Этому спо-
собствует добросовестное ЙЫ-
полнение своего долга ветера-
нов строек — заслуженного 
строителя РСФСР начальника 
участка И. Козьменко, заслу-
женного строителя РСФСР 
прораба В. Шеховцова, масте-
ра И. Мухина, которых отли-
чает не только высокая требо-
вательность к себе и подчи-
ненным, но и хозяйский под-
ход к делу, бережливость, не-
терпимость к прогульщикам, 
пьяницам, нарушителям тру-
довой дисциплины и техники 
безопасности. Они щедро пе-
редают свой богатый опыт у п-
равления стройкой молодым 
руководителям В. Бобкову, С. 
Седову и многим другим. 

Важным этапом в жизни и 
деятельности этого передово-
го коллектива явилось отчетно-
выборное собрание партийной 
группы. Оно состоялось в 
Красном уголке строительного 
участка. Здесь были вывеше-
ны графики и диаграммы, рас-
крывающие достижения кол-
лектива в выполнении произ-
водственного плана и социа-
листических обязательств, при-
нятых на первый год одиннад-
цатой пятилетки. В отчетном 
докладе партгрупорг комму-
нист Б. Седов глубоко проана-
лизировал состояние дел за от-
четный период, отметил успе-
хи, остановился на недостат-
ках, на нерешенных вопросах. 

Он отметил, что на каждом 
строящемся жилом доме "и 
объекте культурно - бытового 
назначения работают и руко-
водят опытные коммунисты, 
такие, как В. Шеховцов, А Ка-
лабанов, Н. Мнтин. 

Коммунист А. Ка лабанов, на-
гражденный за многолетнюю 
ударную работу на флотских 
стройках медалью «За доблест-
ный труд», возглавляет брига-
ду каменщиков - монтажников, 
которая выступила инициато-
ром социалистического сорев-

нования среди строителей-се-
вероморцев за выполнение пя-
тилетнего задания за четыре 
года, крепко держит данное 
слово и из месяца в месяц на-
много перекрывает производ-
ственные задания. 

Коммунисты строительного 
участка поддержали почин, 
оказывают большую помощь 
бригаде в выполнении взятых 
социалистических обязательств. 
Так, в апреле месяце на откры-
том партийном собрании, где 
присутствовали все члены 
бригады, обсуждались вопро-
сы производственной деятель-
ности коллектива за первый 
квартал, были намечены пути 
улучшения работы по успеш-
ному выполнению задания 
первого года одиннадцатой пя-
тилетки. Постоянное внимание 
коммунистов в работе этого 
коллектива положительно ска-
залось на работе бригады. 3 
эти дни каменщики-монтажни-
ки А. Калабанов, Л. Баранов-
ский и Л. Игумнов трудятся в 
счет февраля J982 года. 

Личный пример высокопро-
изводительного труда комму-
нистов подтягивает отстаю-
щих, заставляет остальных ид-
ти впереди. 

Общее мнение коллектива 
выразил в своем выступлении 
производитель работ комму-
нист В. Шеховцов. 

— Сегодня, — сказал он, — 
мы, коммунисты, подводим 
итоги своей работы, анализи-
руем, чего мы добились, где 
недоработали. В основном пар-
тийная группа справилась со 
своей задачей. Коммунисты 
показывают личный пример в 
труде, в общественной жизни, 
что положительно сказывается 
на делах коллектива. Многие 
рабочие уже достигли рубе-
жей, намеченных на первый 
год одиннадцатой пятилетки. 
Так, например, плотник С. Бог-
данов, А. Ванин, М. Торопы-
гин и Н. Торопыгин уже тру-
дятся в счет второго года один-
надцатой пятилетки. 

Коммунист В. Шеховцов ос-
тановился далее на нерешен-

ных вопросах, мешающих рит-
мично работать. Это, прежде 
всего, несвоевременное обес-
печение механизмами и техни-
кой, строительными материа-
лами. 

Партийная группа не реши-
ла полностью вопрос дальней-
шего укрепления трудовой дис-
циплины. Имелись случая , 
опозданий на работу. Еще не I 
искоренено пьянство. Так, на-
пример, за отчетный период 
побывали в медвытрезвителе 
рабочие А. Валявкин, Б. Ва-
сильев, Г. Аглиуллин и другие. 

Слабым звеном в работе 
партийной группы является 
выполнение принятых реше-
ний. Так, в мае этого года на 
собрании группы состоялся 
серьезный разговор с комму-
нистом В. Бобковым, который 
в работе допускал большие 
просчеты. Ему было указано 
на недостатки, и .определен 
срок их устранения. Но Бобкоа 
выводов для себя не сделал, а 
партийная группа к этому воп-
росу больше не возвращалась. 

Слабую требовательность 
коммунисты предъявляют к 
субподрядным организациям, 
которые допускают брак в ра-
боте. Так, например, при про-
кладке труб сантехники поби-
ли облицовочную плитку, а 
теперь всю стену нужно пере-
делывать, но виновники оста-
лись в стороне от этого. 

Очень много еще строителей 
, работают вручную там, где 

должна быть техника. 
В мае будущего года коллек-

тиву строительного участка 
предстоит сдать в эксплуата-
цию два жилых дома и рид 
другизс объектов культурно-бы-
тового назначения. 

Коммунисты строительного 
участка полны решимости ра-
ботать по-ударному, по-ленин-
ски, достойно выполнить про-
изводственный план первого 
года одиннадцатой пятилетки, 
делом ответить на историче-
ские решения XXVI съезде 
КПСС. Н. ТВЕРИТНЕВ, 
секретарь парторганизации 

строителен. 

«НЕ СОЧЛИ» 
Под таким заголовком 17 ок-

тября была опубликована за-
метка, в которой рассказыва-
лось о долгих хождениях Пе-
лагеи Васильевны Климков ш 
в домоуправление Ne 1 УКХ 
горисполкома по поводу неис-
правности ванны. 

В своем ответе в редакцию 
главный инженер управления 

коммунального хозяйства Н. Л. 
Цмоков сообщает, что «замет-
ка, напечатанная в газете «Се-
вероморская правда» под на-
званием «Не сочли...», paccMirr-
рена в присутствии управляю-
щего домами Ne 1 УКХ Е. И. 
Казаринова. Как показала про-
верка, жалоба П. В. Климко-
вой вполне справедлива, но, к 
сожалению, заявку домоуправ-
ление не могло выполнить, так 
как отдельно выпуски к ван-
нам через отделы снабжения 
не поступают. Срок эксплуа-
тации ванны — 40 лет, а дом, 
в котором проживает гр. 

Клямкова, построен в 1963 го-
ду, и, конечно, ванну полнос-
тью заменить нельзя. Много-
кратные попытки наладить 
производство или заказать че-
рез отдельные организации из-
готовление этих выпусков не 
дали никаких результатов, и 
только в октябре 1981 года 
удалось заключить договор -с 
одной из организаций. Первая 
партия выпусков изготовлена 
в ноябре с. г. 

В квартире гр. Климкоаой 
выпуск заменен 12.11.81г. За-
мечаний со стороны квартиро-
съемщика не имеется». 

/С от я письмо и не опубликовано 
В газету «Североморская 

правда» обратилась с жалобой 
группа жильцов дома 1-а по 
улице Героев «Тумана» из го-
рода Полярного. Они сообща-
ли о постоянной утечке горя-

чей воды у школы Np 2. 
Редакция направила письмо 

для принятия мер в исполком 
Полярнинского городского Со-
вета народных депутатов. В 
ответе, присланном председа-

телем горисполкома В. П. Ма-
хиновым, говорится, что фак-
ты, изложенные в жалобе, 
имели место. Жилищно-ком-
мунальным отделом произве-
дены ремонтные работы по 
устранению утечек горячей во-
ды из отопительной системы. 
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Закончилось отчетно-выбор-
ное профсоюзное собрание. 
Немало было высказано инте-
ресных предложений, критиче-
ских замечаний, пожеланий но-
вому составу местного коми-
тета Мурманского морского 
биологического института. Но 
если выделить главный воп-
рос из поднимавшихся в до-
кладе и выступлениях, то на 
первое место выдвигается 
разговор о необходимости 
дальнейшего совершенствова-
ния социалистического сорев-
нования между лаборатория-
ми, службами, участками 
ММБИ, необходимости заинте-
ресовать, увлечь соперничест-
вом всех в коллективе инсти-
тута. Ну и конечно же, шел 
серьезный, обстоятельный ана-
лиз выполнения социалистиче-
ских обязательств. 

Есть в этом отношении по-
ложительные моменты. 8 соци-
алистическом соревновании за 
успешное выполнение заданий 
первого года одиннадцатой пя-
тилетки принимали участие все 
научные, производственные 
подраздэления и суда флота 
ММБИ. Многие боролись за 
звание «Ударник коммунисти-
ческого труда», многие удосто-
ились его: Владимир Матве-
евич Муравейко, Надежда 
Григорьевна Костенко, Таисия 
Борисовна Никитина, Валерий 
Федорович Брязгин и другие. 
Следует отметить: при выдви-
жении кандидатур на присвое-
ние звания «Ударник коммуни-
стического труда» комиссия 

Отклонила некоторых товари-
щей , которые допустили ма-
лейшие нарушения трудовой 
дисциплины, были пассивными 
в общественной жизни. При 
этом строго по пунктам рас-
сматривалось выполнение ин-
дивидуальных социалистиче-
ских обязательств. 

С удовлетворением можно 
отметить: в нынешнем году 

институт разрабатывает 7 на-
учных тем, из которых 2 вы-
полняются по заданию Госко-
митета по науке и технике. 
Даны практические рекомен-
дации по запасам полезных 
водорослей в прибрежных во-
дах Мурмана. В течение всего 
года Гидрометцентр получал 
оперативную гидрологическую 
информацию из районов ра-

текущего года группой капи-
тального ремонта выполнен 
объем р а б о т на 94.347 
рублей при годовом плане 90 
тысяч. Из наиболее существен-
ных необходимо отметить вы-
полнение работ по пристройке 
в детском саду. Осуществлен 
капитальный ремонт дома 
№ 11 в поселке Дальние Зе-
ленцы, где проведен комплекс 

А вот автохозяйство, как и 
в прошлом году, получало 
много нареканий в свой адрес. 
Низка еще здесь трудозан 
дисциплина. 

Заметных производственных 
успехов достигли работники 
подсобного хозяйства, заняв-
шие второе место в районе по 
надою молока за первое полу-
годие 1981 года. Способство-

вало этому наличие в доста-
точном количестве кормов. В 
летний период успешно выпол-
нен план по заготовке дикора-
стущих трав, закладке силоса. 
Скормлено скоту 90 центне-
ров массы, создан запас сена, 
заложено 29 тонн силоса. 

Отчетно-выборное собрание 
уделило должное внимание и 
состоянию трудовой дисцип-
лины в коллективе. Было, • ча-
стности, отмечено, что а ук-
реплении дисциплины роль 
профсоюзных групп еще весь-
ма низка. Не всегда по-насто-
ящему требовательны к нару-
шителям руководители под-
разделений, администрация. В 
итоге во многих производст-
венных подразделениях, за 
исключением аквариальной 
группы, имелись грубые про-
ступки: употребление спирт-
ных напитков в рабочее вре-
мя, прогулы. 

Вопросу дисциплины было 
посвящено профсоюзное соб-
рание, на котором была дана 
принципиальная оценка мно-
гим огорчительным- фактам. 
Однако еще раз необходимо 
обратить внимание профгрупп 
и руководителей подразделе-

ний, что не каждый случай на-
рушения дисциплины разби-
рался на собрании коллектива. 

Хорошо поработал а отчег-
ном периоде товарищеский 
суд (председатель В. С. Зен-
зеров). Регулярно проводились 
заседания, на которых было 
рассмотрено шесть заявлений 
о нарушении трудовой дисцип-
лины. По всем заявлениям вы-
несены соответствующие ре-
шения. В своей деятельности 
товарищеский суд опирелся на 
коллектив, в среде которого 
совершено то или иное нару-
шение. На заседания пригла-
шались члены местного коми-
тета, бюро ВЛКСМ, а тзкжв 
руководители подразделений, 
где был созэршэн проступок. 

Члвны товарищеского суда 
отметили, что непосредствен-
ные руководители слабо ис-
пользуют свои возможности в 
плане воспитания оступивших-
ся. 

Из недостатков была отме-
чена слабая профилактическая 
работа товарищеского суда • 
производственных коллекти-
вах. 

Положительно, что отчетно-
выборное профсоюзное соб-
рание в ММБИ отличал крити-
ческий тон. Говорилось, на-
пример, что научно-производ-
ственная комиссия итоги соци-
алистического соревнования 
подводила с большим опозда-
нием, что пассивно относились 
к общественной работе ком-
мунисты Г.Д. Бочаров, К. В. Со-
ловьев и другие, что индиви-
дуальные социалистические 
обязательства не всегда соот-
ветствовали возможностям со-
ревнующихся. Отмечались и 
другие недостатки, что свиде-
тельствовало: коллектив нерав-
нодушен к ним и не станет 
мириться с ними в дальней-
шем. 

Г. АНТОНОВ. 

НА ОРБИТЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
бот научно-исследователцсКсГГо 
судна «Дальние ЗелёнЦы». 

В 1981 году заключено 8 до-
говороа о научно-техническом 
сотрудничестве, в том числе с 
Московским ордена Ленина 
институтом инженерной геоде-
зии, аэрофотосъемки и карто-
графии по иссследованию био-
ресурсов северных морей, с 
лабораторией эксперименталь-
ной экологии водных живот-
ных Института зоологии АН 
БССР, с лабораторией биоло-
гии низших организмов Инсти-
тута биологии внутренних вод 
и другими. Институтом заклю-
чен хозяйственный договор с 
ПИНРО. 

Продолжается сотрудничест-
во института в международных 
журналах, участие в работе 
всесоюзных конференций, со-
вещаний и симпозиумов. В 
этом году представлена к за-
щите кандидатская диссерта-
ция В. М. Муравейко. Успешно 
защитили кандидатскую дис-
сертацию К. В. Гал'актионов, 
Л. Г. Павлова. 

Неплохо потрудились над 
выполнением своих планов и 
производственные подразделе-
ния института. За три квартала 

* мероприятий по обеспечению 
квартир коммунальными удоб-
ствами: водопроводом, ото тле-
нием, канализацией. 

Активно велись работы по 
ремонту и переоборудованию 
производственных помещений. 
Необходимо также отметить 
большую внеплановую работу 
по подготовке нового помеще-
ния для узла связи. Такому 
почтовому отделению может 
позавидовать даже крупный 
город. 

За летний период 1981 года 
силами ММБИ проведены ра-
боты по совершенсгвова жю 
и ремонту систем водоснабже-
ния, что значительно улучшило 
подачу холодной и горячей 
воды в жилые дома. Улучши-
лась и система отопления. За-
вершена плановая реконструк-
ция инженерных коммуника-
ций энергоснабжения в посел-
ке. 

Доброе слово можно ска-
зать и в адрес коллектива экс-
периментальных мастерских, 
которые согласно обязательст-
вам установили в поселке те-
лестанцию «Москва», заканчи-
вают работы по реконструк-
ции аквариальной. 

Сотни яиц получают ежедневно работники птичнике совхоза 
«Североморец» птичница кавалер ордена Трудовой Славы 1И 
степени А. Грошко и оператор В. Шарапов. Сбор яиц облегча-
ет оборудование, установленное а птичнике. Облегчено и корм-
ление птицы. Напряженный труд эвена способствует претворе-
нию я жизнь продовольственной программы, намеченной пар-
тией на XXVI съезде КПСС. 

Фото В. Матвейчука. 
п. Щук-озеро. 

ф Острый си г нал 

В Р Е М Я И Д Е Н Ь Г И 

С л о в а 

благодарности 
Я очень часто посещаю Се-

вероморский Дом торговли и 
у ж е как-то могу судить о его 
работниках. Много еще у час 
говорят и пишут о нетактич-
ности работников торговли и 
других их «грехах». А вот я 
всегда встречаюсь с приветли-
выми улыбками продавцов 
продовольственного отдела Ан-
гелины Алексеевны Новичук, 
Антонины Ивановны Андрее-
вой. Видимо в этом отделе по-
нимают значение своего долга. 
Спасибо всем вам, люди при-
лавка, доброго вам здоровья л 
успехов. А. СТРАХОВ, 

ветеран войны и трудя. 

В наше бурное время почти 
все мы стремимся рациональ-
но использовать к а ж д у ю сво-
бодную минуту. И порой сфе-
ра услуг идет нам навстречу. 
С этой целью в торговле, на-
пример, вводятся разнообраз-
ные прогрессивные формы об-
служивания населения. 

Одной из таких форм явля-
ется метод самообслуживания. 
Его преимущество заключает-
ся в том, что покупатель мо-
ж е т быстро найти и приоб-
рести необходимый ему товар. 

Что ж е получается на деле? 
Для примера возьмем магазин 
№ 10 в Североморске. Нерод-
ко приходится видеть, что ве-
черами, в так называемые ча-
сы «пик», вместо имеющихся 
в магазине четырех кассовых 
аппаратов функционируют 
два. И раздраженные покупа-
тели вынуждены простаивать 
длинные очереди в кассу. 

Торговый зал магазина № !0 
не слишком велик. Но почему-
то вошло в практику отдавать 

Девятнадцать дней мне при-
шлось провести в гинекологи-
ческом отделении нашей рай-
онной больницы. Теперь я 
дома, для меня, как и для всех 
здоровых людей, существуют 
и радость, и интерес к жизни, 
и любимые дети, и внучка, чго 
было для меня безразлично 
тогда, когда «скорая помошь» 
доставила меня в стационар. 
Понадобилась кровь, кровь 
редкая — третья группа, ре-
зус отрицательный, но она бы-
ла найдена. Я рада и благо-
дарна нашим донорам, это &х 
безвозмездный дар возвращает 
жизнь людям. 

Мне много приходилось слы-
шать о безвозмездной даче 
крови донорами, о людях, ко-
торые во имя здоровья других 
дают эту кровь. А теперь йог 
и самой пришлось испытать 
эту помощь. Вот почему нов-

свободное пространство для 
продажи товаров, не имеющих 
никакого отношения к продо-
вольственному магазину. 

Примером тому может слу-
ж и т ь регулярная, в последнее 
время бойкая торговля ново-
годними открытками. Мне мо-
гут возразить, сказав, что в 
многолюдном месте продать 
поздравительные открытки го-
раздо легче, что покупателю 
не надо идти на почту или в 
отделение «Союзпечати». Да, 
это верно, но как раз рядом, 
буквально в двух-трех шагах 
от магазина № 10 стоит обнов-
ленный киоск «Союзпечати», 
где и д о л ж н ы продаваться те 
самые открытки. 

Зачастую и работники рес-
торана «Чайка» стремятся вы-
нести свою продукцию только 
в тот ж е торговый зал магазд-
на № 10, хотя на улице Совет-
ской находится киоск, пред-
назначенный для распродажи 
кулинарных и кондитерских 
изделий. К сожалению, вот 

торяю: я еще раз хочу сказать 
слова благодарности донорам. 

За оказанную мне медицин-
скую помощь, за безупречное 
внимание, теплоту умелых рук, 
за светлые дни в моей жизни 
я благодарю и говорю свое 
большое спасибо заведующей 
отделением Стрелецкой Ва-
лентине Илларионовне, меди-
цинским сестрам: Тулгаеаой 
Елене Андреевне, Костяшопой 
Валентине Ивановне, Бурлако-
вой Галине Степановне, Адо-
ниной Людмиле Леонидовне, а 
т а к ж е всему обслуживающе-
му персоналу. Я ж е л а ю всем 
им крепкого здоровья, семей-
ного счастья, долгих, д о \ г « с 
лет прекрасной жизни, ведь 
все они очень нужны людям. 

С чувством искренней бла-
годарности и уважением. 

К. КОБЫШ. 
г. Североморск. 

у ж е который год . этот киоск 
не функционирует ни зимой, 
ни летом. Н о тем не менее вы-
веска продолжает извещать 
покупателей о днях и часах 
его работы. 

Так давайте все-таки при-
держиваться приоритета тор-
гового учреждения на те ви-
ды товаров, для которых он 
предназначен. 

И еще один «больной» воп-
рос, возмущающий многих. 
Это искусственно создаваемая 
толчея при входе и выходе из 
магазинов, где сталкиваются 
два потока покупателей. Когда 
открылся магазин № 20 на Се-
верной Заставе, мы, жители 
улиц Саши Ковалева, Север-
ной Заставы, Советской, были 
довольны. В тамбуре светло, 
работает подогрев, обе двери 
гостеприимно распахнуты. А 
сейчас? В тамбуре темно, нуж-
но делать зигзаг, чтобы войти 
в помещение магазина. Анало-
гичную картину м о ж н о наблю-
дать и в других магазинах го-
рода, где открыта только одна 
дверь. 

В. ЕРЕМИН. 

Восьмого декабря наш трау-
лер «Острополь» пришел в 
порт. Подошли к причалу в 
восемь утра. Надо ли повто-
рять, какой долгожданный бе-
рег для рыбака после трех ме-
сяцев на промысле. 

И именно в день прихода 
м ы у ж е не впервые сталкива-
емся с безобразным фактом. За 
десять суток до возвращения 
в порт обычно все радиограм-
м ы в ко.лхоз «Северная звез-
да» с просьбой подготовить 
заработную плату за рейс у ж е 
отосланы. А с чем мы с т а ч и -
ваемся? , С утра весь э к и п а ж 
начинает ждать кассира. Про-
ходит час, второй, приближа-
ется время обеда. Команда 

нервничает. Некоторые из ры-
баков, не дождавшись денег, 
махнули рукой на все и ухо-
дят. Только к трем часам по-
является кассир. Я лично вы-
даю зарплату экипажу. П о к а 
рыбаки получат деньги, вы-
годной у ж е закончится. 

А куда деваться мне с зар-
платой тех, кто не успел по-
лучить ее сегодня? С большой 
суммой денег меня не выпус-
тят с территории порта. 

Какой смысл тогда промыс-
ловикам подавать радиограм-
мы заранее. 

А. КОЛЯСКИЯ, 
второй штурман СРТ-м-1434 

«Острополь» колхоза 
«Северная звезда». 

Не протолкнуться 

ОТВЕЛИ Б Е Д У 
ВРАЧИ И СЕСТРЫ 



«Цена ему 
жизнь» 

«...Но хлеб от горького при-
вкуса не перестает быть хле-
бом! И благодатным кажется 
он тому, кто работает умыва-
ясь солеными слезами, и тут 
ж е щедрую силу дает он че-
ловеку, чтобы назавтра было 
чего тратить ему в горячем и 
тяжелом труде!» 

Это высказывание Михаила 
Шолохова в его «Слове о Ро-
дине» стало лейтмотивом сбо-
ра пионерского отряда чет-
вертого «г» класса Северомор-
ской школы № 10. 

Ребята повели серьезный 
разговор о хлебе, в каждом 
ломте которого самоотвержен-
ный труд людей многих про-
фессий, о необходимости бе-
речь хлеб как основное богат-
ство Родины. 

Беседу с пионерами провела 
инженер-технолог Северомор-
ского хлебокомбината Светла-
на Александровна Дюканова. 
Она интересно рассказала об 
особенностях производства, 
.людях, которые заботятся о 
том, чтобы каждый день в па-
шем городе был достаток хлеб-
ной продукции, напомнила 
юным: экономить хлеб нужно 
даже в их школьной столовой. 

На сборе был проведен и 
устный журнал, посвященный 
экономии хлеба. Ребята позна-
комились со статьями на эту 
тему в газете «Пионерская 
правда», журналах «Костери, 
«Юный натуралист», высказы-
ваниями Л. И. Брежнева в его 
новой книге «Воспоминания». 

После сбора пионеры клас-
са решили сразу приступить к 
практическим де.лам: создали 
«хлебный патруль» в своей 
столовой, запланировали ор-
ганизовать экскурсию на хле-
бокомбинат, друтие мероприя-
тия. 

Информирует 
с т е н д 

Много различных кружков 
по интересам, секций и сту-
дий существует при Северо-
морском Доме офицеров фло-
та. Объединяют они сотни се-
вероморцев: одни увлеченно 
занимаются в шахматном клу-
бе, другие отдают свободное 
время изостудии, третьи уча-
ствуют в художественной са-
модеятельности. 

Сейчас о мероприятиях в 
любительских объединениях 
будет информировать новый 
красочный стенд, который не-
давно оборудован в фойе До-
ма офицеров. 

Наглядная агитация, выпол-
ненная с большим художест-
венным вкусом, безусловно, 
послужит пропаганде клубной 
и секционной работы. 

Значительное место на стен-
де отведено для информации 
университета марксизма-лени-
низма. 

Разделили 
первенство 

Активно прошел в Северо-
морске городской смотр во-
кально-хоровых коллективов 
школ города и пригородной 
зоны, посвященный 60-летию 
Всесоюзной пионерской орга-
низации. 

Хорошую подготовку, мас-
совость и разнообразие ре-
пертуара показали в традици-
онном мероприятии школы 
№№ 1, 3, 4, учащиеся Северо-
морского Дома пионеров, ко-
торый отметил недавно свой 
25-летний юбилей. ? 

Первое место разделили во-
кально-хоровые коллективы 
Дома пионеров и школы № 11. 
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Реклама, объявления 
К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ! 

В ателье по улице Сивко, 2, открыт новый вид услуг по изго-
товлению декоративных цветов, принимаются также заказы в 
неограниченном количестве на пошив женского пальто. 

Просим посетить наше ателье. 
Администрация. 

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ! 
Ателье № 1 Североморского горбыткомбината, расположен-

ное по ул. Комсомольской, 2, производит прием заказов на 
изготовление изделий верхней мужской одежды из искусствен-
ного каракуля. 

Срок изготовления: пиджаки и шубы — 21 день, брюки —> 
10 дней. 

Приглашаются на рабогу 
Слесарь-механик электоо* 

механических приборов и сис-
тем. Должностной оклад 150 
рублей в месяц. Ежемесячно 
выплачивается премия в раз-
мере 20—30 процентов. * 

По вопросам трудоустройст-

ва обращаться по 
7-81 -87. 

телефону 

ностной оклад 90—100 руб« 
лей а месяц. 

Ежеквартально выплачива-
ется премия. 

Подсобный рабочий, тариф-
ная ставка 48,7 коп. в час. 

Ежемесячно выплачивается 
премия в размере 20 процен-
тов тарифной ставки. 

Справки по тел. 7-81-87г 

Свинари, оклад 90 руб., груз-
чики, оклад 96 руб. 

За справками обращаться по 
адресу: г. Североморск, улица 
Адмирала Падорина, 7, правле-
ние рыбкоопа. 

Рабочие • хлебный цех, 
электрик. 

За справками обращаться: 
г. Североморск, хлебокомби-
нат, тел. 2-00-89. 

по адресу: ул. Гвардейская, 5, 
ДУ-5, телефон 2-11-10. 

Считать недействительным 
аттестат о среднем образова-
нии за номером 062512 серии 
Щ, выданный в 1980 году Гад-
жиевской вечерней средней 
школой на имя Вельских Вик-
тора Арсеньевича. 

КИНОТЕАТР «РОССИЯ» 
15—16 декабря — «У матро- " 

сов нет вопросов». Начало в % 
10, 12, 14, 16, 18.15, 20, 22. I 

КИНОТЕАТР «СЕВЕР» 
(г. Полярный) 

15—16 декабря — «Бездна» I 
(2 серии). Начало в 10. 13, 16. I 
18.40, 21.20. I 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ -
«СТРОИТЕЛЬ» 

15 декабря — «Перстень С | 
русалкой» (2 серии). Начало 
В 20. | 

16 декабря — «И все-тани я 
верю» (2 серии). Начало в 20. 

1 ) ЕЛИКАЯ Родина наша го* 
товится отметить 60-ле-

тие образования СССР. Мно-
гими событиями отмечен путь 
страны, сбросившей рабские 
цепи царизма, объединившей-
ся под знаменами братских 
республик, уверенно идущей к 

ансамбль песни Ю. Мартыно-
ва «Колыбельная пеплу» и Г. 
Ивченко «Белоснежка». 

Одним из лучших в конкур-
се можно назвать (это и мне-
ние жюри) вокально-инстру-
ментальный ансамбль «Ми-
раж» Североморского матрос-
ского клуба, гвоздевой в прог-
рамме которого была песня А. 
Добрынина «Красные маки». 

Прошел заключительный кон-
церт. Свидетельствовал он о 
росте мастерства многих само-
деятельных коллективов, но 
одновременно и о некоторых 
упущениях, недоработках в ор-
ганизации конкурса. В част-
ности, не совсем хорошо бы/а 
отлажена музыкальная аппа-
ратура на сцене Дома офице-
ров, иногда трудно было уло-
вить слова песен, заглушаемых 
какофонией звуков, несущих-
ся из усилителей. Но главная 
негативная сторона — это от-
сутствие многих коллективов, 
которые выступали раньше, 
были лауреатами конкурса 
прошлого года. Разочаровало 
зрителей, например, то, что на 
заключительный концерт не 
приехал вокально-инструмен-
тальный ансамбль «Анкалицы» 
из Дальних Зеленцов, самодея-
тельные коллективы из Тери-
берки, Ретинского, других на-
селенных пунктов пригород-
ной зоны. Думается, органи-
заторы конкурса учтут это об-
стоятельство, ведь очередному 
конкурсу придается особое 
значение, поскольку посвящел 
он будет 60-летию образования 
СССР. В этом плане каждому 
ансамблю следует строить и 
репертуар. 

Г. ПОЛЕСЬЕВ. 
На снимках: фрагменты зак-

лючительного концерта смот-
ра-конкурса ВИА самодеятель-
ных коллективов Северомор-
ска и пригородной зоны «Ат-
ланты-81». 

Фото В. Матвейчука. 
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С песней не расстаемся 
светлому будущему. Торжест-
во революции, радости трудо-
вых свершений, горечь утрат, 
трудная победа в Великой Оте-
чественной войне и вновь не-
удержимое движение к рас-
цвету, могуществу, счастью — 
вся история эта отражена в 
наших советских песнях, в 
строю которых на правом 
фланге — пламенный «Интер-
национал». 

Песня всегда шагала в ногу 
со временем: сражалась в ря-
дах революционных отрядов, 
вела красных конников на бе-
логвардейские армии, вдохно-
венно звучала на стройках 
первых пятилеток, звала на 
подвиг, когда нависла над сво-
бодным народом опасность фа-
шистского порабощения, грус-
тила у бивачных костров а в 
счастливое время, которого в 
истории нашей все же было 
больше, широко разливалась 
«от Москвы до самых до ок-
раин, с южных гор до север-
ных морей...». 

Об этом невольно думалось 
в ходе заключительного кон-

чала в его исполнении песня 
А. Пахмутовой на стихи Н. 
Добронравова «Любовь, ком-
сомол и весна». А теперь «Го-
лубые крылья» порадовали но-
вым репертуаром, но с преж-
ней, проникнутой любовью к 
Родине окраской. Торжествен-
но звучала песня В. Фиготин^ 
«Тебе, родная страна», сменив-
шаяся молодежной В. Шаик-
ского на слова М. Лисянского 
«Сквозь ветры беспокойные». 

Один за другим сменяются 
на сцене самодеятельные кол-
лективы. Но вот пришло зре-
мя показать свое искусство ан-
самблю «Куделька» из По-
лярного. Этот коллектив, на-
помним, известен далеко за 
пределами своего города: 
выступал в программе област-
ного телевидения, ездил с кон-
цертом в Ленинград. 

Вот уже много лет «Кудель-
ка» хранит верность русской 
старине. Об этом свидетельст-
вует и название ансамбля и 
яркие национальные костюмы, 
и сам репертуар, представлен-
ный на конкурс. Песня «Пря-
лица» в исполнении артистов 
из Полярного, судя по реак-
ции зрителей, пришлась им по 
душе. 

Заворожил зрительный зал 
и ансамбль детской музыкаль-
ной школы города Полярного. 
В песне композитора С. Тули-
кова солировала Нина Лузга-
на, которой аплодировали, как 
говорится, от всего сердца. Не 
менее бурную реакцию вызва-
ло и исполнение инструмен-
тальной пьесы «Путешествие 
в Мосальск». 

Вокально - инструменталь-
ный ансамбль «Гвоздика» дет-
ской музыкальной школы Се-
вероморска в нынешнем кон-
курсе выступал в новом сос-
таве. Коллектив другой, по 
остался опыт, традиции, кото-
рые позволили ему быть на 
высоте. Задушевно исполнил 

церта смотра-конкурса вокаль-
но-инструментальных ансам-
блей самодеятельных коллек-
тивов Североморска и приго-
родной зоны «Атланты-81». 

В зале Североморского Дома 
офицеров флота в этот день не 
было свободных мест, что свпг 
детельствовало о популярности 
традиционного конкурса, о 
любви североморцев к песне. 
Это и понятно: многие из уча-
стников праздника песни хо-
рошо знакомы нашим зрите-
лям по выступлениям на пред-
приятиях, стройках, в органи-
зациях и учреждениях, перед 
сельскими тружениками. Толь-
ко вокально - инструменталь-
ный ансамбль «Ровесник» До-
ма пионеров имени Саши Ко-
валева дал более пятисот кон-
цертов. Кстати, вполне заслу-
женно он стал и лауреатом 
нынешнего конкурса. 

Программу, как и в прош-
лом году, открыл ансамбль 
детской музыкальной школы 
поселка Сафоново «Голубые 
крылья». Зрители хорошо пом-
нят, как бойко и задорно зву-

Техники (мужчины), имею* 
щие опыт работы с радиоап-
паратурой, должностной оклад 
110—125 рублей в месяц. 

Лаборанты (мужчины), долж-

w • 
Слесари-сантехники, штука-

тур-маляр, кровельщики, печ-
ник, газосварщик. 

За справками обращаться 


